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Chères concitoyennes,
chers concitoyens,
Après un été qui a tenu toutes ses pro-
messes, élus et agents communaux 
sont pleinement engagés pour que 
cette belle dynamique se poursuive 
en cette rentrée et perdure sur l’année 
scolaire qui commence.
En effet les activités et manifestations 
ont été nombreuses et très variées 

cet été et se sont même poursuivies 
sur septembre. Le temps n’a pas tou-
jours été favorable à ce qu’elles se dé-
roulent en extérieur mais les “plans B” 
ont toujours bien fonctionné.
Qui dit rentrée dit avant tout rentrée 
scolaire. En lien étroit avec les person-
nels enseignants une attention toute 
particulière a été portée aux conditions 
d’accueil de tous les élèves : installation 
de structures ludiques dans les cours 
des maternelles et poursuite de tra-
vaux de rénovation énergétique dans 
les bâtiments scolaires. La lenteur des 
travaux de GRDF à l’école maternelle 
de Vlaminck pour remplacer le coffret 
de gaz endommagé début juillet nous 
a un temps inquiétés mais début sep-
tembre tout était rentré dans l’ordre 
et la restauration pouvait être assurée 
dans tous les établissements scolaires. 
Toutes les conditions sont réunies 
pour que nos enfants prennent plaisir, 
chaque jour, à se retrouver en classe.
Les périodes de canicule et les res-

trictions en matière d’arrosage avaient 
été anticipées par nos services en inté-
grant la problématique de la rareté de 
l’eau. Ils ont cette année souhaité ne 
plus installer de nouvelles jardinières 
très consommatrices journalières 
d’eau, cela a été le cas par exemple sur 
la mairie permettant ainsi aux agents 
administratifs de fermer les volets des 
bureaux sur les périodes de canicule, 
ce qui a amélioré grandement leurs 
conditions de travail lors des fortes 
chaleurs. Nous devons collectivement 
adopter de nouveaux gestes plus res-
pectueux de l’environnement, nos ser-
vices communaux y travaillent pour les 
années à venir.
Responsabilité, proximité et sécurité 
continueront d’inspirer mon action en 
faveur de la qualité de vie de tous les 
Vernoliens.

Yves-Marie RIVEMALE
Maire de Verneuil-d’Avre-et-d’Iton

Préfet de l’Eure

Visite du Préfet

Simon Babre, Préfet de l’Eure, curieux de dé-
couvrir le riche patrimoine de la commune de 
Verneuil, a répondu à l’invitation des élus. Une 

visite des prin-
cipaux mo-
numents lui a 
permis d’en 
appréhender 
la diversité et 
l’intérêt culturel 
et historique.

Un nouveau véhicule pour 

les Pompiers
Pascal Lehongre, 1er Vice-Président du Département, et Président 
du conseil d’administration du 
SDIS de l’Eure, accompagné du 
Colonel HC Emmanuel Ducouret, 
directeur départemental du SDIS 
et d’Yves-Marie Rivemale, maire, 
ont remis les clefs d’un nouveau 
“véhicule tout usage” au Lieutenant 
Wilfrid Hubert, adjoint au chef de 
centre de Verneuil.

PermanenceSecours



L’eau
une ressource rare et précieuse

Eau

reprise de l’étanchéité de la cuve et 
la réparation de la toiture. En 2019 
et 2020 ce sont des travaux d’inter-
connexion du SAEP avec le SIPED 
du Val Saint-Cyr qui ont été réalisés, 
cette interconnexion part du château 
d’eau de Boissy-Lès-Perche pour 
rejoindre la bâche de dilution située 
sur le site de l’usine d’ultrafiltration 
de Verneuil, 10 km de canalisations 
en fonte ont été posés, Verneuil peut 

Les eaux souterraines sont uti-
lisées pour alimenter en eau po-
table la population, les collectivités 
doivent garantir une alimentation en 
eau de qualité et en quantité suffi-
sante. À Verneuil-d’Avre-et-d’Iton 
c’est le SAEP (syndicat en eau po-
table) qui assure l’approvisionne-
ment en eau, ce syndicat regroupe 
5 communes : Verneuil-d’Avre-et-
d’Iton, Bâlines, Courteilles, Piseux et 
L’Hosmes, pour mémoire à Franche-
ville l’approvisionnement en eau 
est de la compétence du SEPASE, 
autre syndicat. 
Dès 2014 le constat fait apparaître 
un défaut de sécurisation de l’ap-
provisionnement de Verneuil-d’Avre-
et-d’Iton qui reposait sur la seule 
source Gonord, située au sud-ouest 
de la commune, de plus ce captage 
dépassait régulièrement la norme 
en nitrate (50mg/l) et présentait 
des pics de turbidité. Les objectifs 
étaient clairs : reconquérir la qualité 
de l’eau, améliorer le maillage du 
réseau interne du syndicat, identi-
fier des interconnexions avec des 
collectivités voisines et chercher 
de nouvelles ressources en eau.

Les études préalables réalisées, les 
travaux ont pu commencer en 2017 
avec la création d’une interconnexion 
entre Piseux et Verneuil-d’Avre-et-
d’Iton, Piseux était approvisionné 
par le forage du Jarrier avec de l’eau 
constamment au-dessus de la régle-
mentation en nitrate, ce captage a 
pu ainsi être fermé. En 2017-2018 
c’est le château d’eau de Verneuil qui 
a été réhabilité notamment avec la 

fonte, construire 2 bâches de stoc-
kage des eaux et installer un pom-
page dans la source du Breuil.

L’ensemble de ces travaux d’un coût 
d’environ 5 M d’euros, a été financé 
à 80 % par la Préfecture de l’Eure, 
l’Agence de l’eau Seine Norman-
die et le Conseil Départemental 
de l’Eure, les 20 % restant par le 
SAEP.
Ces travaux, très conséquents sur 
ces dernières années, permettent 
enfin d’assurer aux Vernoliens et 
autres abonnés du syndicat un 
approvisionnement régulier en 
une eau de qualité.

ainsi importer un faible volume d’eau 
(maximum 500 m3 par jour) mais de 
très bonne qualité en cas de concen-
tration en nitrates de l’eau de la 
source Gonord. Et enfin de 2021 à 
2023 la création de l’interconnexion 
avec Eau de Paris (Source du Breuil 
située sur Rueil-la-Gadelière) per-
met d’importer un grand volume 
d’eau, jusqu’à 3 000 m3 par jour, en 
cas d’incident sur la source Gonord 
(dégradation de la qualité, panne, 
pollution…). Les travaux ont consis-
té à poser 7 km de canalisations en 

Inauguration vendredi 16 juin des travaux d’interconnexion 
de la source du Breuil, dépendant d’Eau de Paris, avec l’usine 
d’ultrafiltration de Verneuil, en présence de Simon Babre, 
préfet de l’Eure, Yves-Marie Rivemale, maire, Myriam Duteil, 
vice-présidente du Département de l’Eure, Vincent Bonte, 
président du SAEP de Verneuil Est, Nicole Duranton, séna-
teur de l’Eure, Nathalie Noël, présidente de l’INSE, Benjamin 
Gestin, directeur général d’Eau de Paris ainsi que de nom-
breux élus.



Préserver votre sécurité,

une priorité !
avec 3 référents qui se font 
les relais de leurs voisins au-
près de la gendarmerie si né-
cessaire.
Le parc de caméras qui 
équipe la commune s’étend 
d’année en année avec une 
forte implication de la brigade 
de gendarmerie tant dans l’implan-
tation que dans l’exploitation des 

La police municipale de Verneuil-
d’Avre-et-d’Iton a accueilli un nou-
vel agent après le départ d’une des 
leurs en début d’année, l’équipe qui 
compte à ce jour 7 membres est 
donc au complet.
Le dispositif “Participation ci-
toyenne” s’est étendu fin juin à un 
nouveau quartier, c’est le “Vieux 
Poëlay” qui en est dorénavant doté 

Sécurité

année 35 000 euros ont été inves-
tis tant à l’école maternelle de la 
rue Croix Saint-Pierre qu’à celle 
de De Vlaminck pour la grande joie 
des enfants.

La commune investit également 
dans la rénovation énergétique 
de ses bâtiments et notamment des 
écoles, pendant les vacances d’été 
toutes les fenêtres de la partie an-
cienne de l’école de la rue Croix 
Saint-Pierre ont été changées pour 
plus de confort et d’économies de 
chauffage.

Les activités extérieures ce sont aus-
si des activités sportives pour tous 
et un terrain de Foot 5, grandement 
subventionné par la FFF (Fédération 
française de football) est doréna-
vant disponible sur le stade Charles 
Davesne.

Chaque année, une fois le budget 
voté, les travaux peuvent être pro-
grammés et lancés. Lorsqu’il s’agit 
de travaux dans les écoles, il est im-
pératif qu’ils soient réalisés durant 
les vacances.

Depuis l’an dernier la commune a 
décidé d’investir dans des jeux 
extérieurs pour les enfants, un 
groupe d’élus travaille sur des im-
plantations dans le parc Guillaume 
Le Conquérant, parc de la mairie, 
et en début d’été une structure pour 
les petits a été inaugurée, des pro-
jets existent encore pour les années 
à venir.

Dans les écoles ce sont les ensei-
gnants et les services de la com-
mune qui œuvrent à l’aménagement 
d’activités extérieures dans les cours 
pour le temps des récréations, cette 

Des structures pour
améliorer le quotidien
des petits et des grands

Loisirs

Lancement du dispositif, quartier du Vieux Poëlay, mardi 27 juin

images permettant ainsi de résoudre 
bien des incivilités et délits.
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La salle des fêtes a été le lieu choisi par l’association euroise 
de l’Ordre National du Mérite pour y tenir son assemblée 
générale annuelle. C’est donc en présence de Simon Babre, 
préfet de l’Eure, que se sont réunis les titulaires eurois.

Animations estivales

Les services et les associations de 
Verneuil, plus déterminés que ja-
mais, vous ont fait vivre un été plein 
de surprises et de découvertes.
Chacun a pu trouver son bonheur 
dans les spectacles gratuits des 
“bulles d’été” concoctés par le ser-

Un été festif
vice culturel de la commune. Les 
structures gonflables ont réjoui les 
jeunes enfants quelques semaines. 
Les festivals “L’Eure des Mômes”, 
“La Vache et le Caribou”, “L’Eure 
Poétique et Musicale“, “Les Petites 
Mains Symphoniques”, “L’Émoi so-

nore” ont ravi petits et grands. La 
brocante du 15 août a accueilli de 
très nombreux visiteurs. Des asso-
ciations telles le cyclisme, le rugby, 
le foot…. ont organisé des manifes-
tations pour tous.
Tous les professionnels de l’accueil, 
à l’instar de l’Office de Tourisme, ont 
répondu présents pour faire de cet 
été 2023 un été riche en couleur et 
en images.

à Francheville

Les courses hippiques, organisées par la société de courses 
de Francheville sur l’hippodrome du cheval noir, ont cette 
année encore connu un vif succès.

Feu d’artifice le 15 août et concert d’ouverture du 1er festival 
“l ‘Émoi Sonore” le 1er septembre ont clôturé les animations 
de l’été à Francheville.

Des animations, de plus en plus nombreuses, organisées à 
la médiathèque Geneviève Moll réunissent, en toute convi-
vialité, enfants et adultes autour des animatrices encoura-
gées par ces succès.

La salle des associations a pris vie en début d’année grâce 
à l’exposition de peintures de Mary Deguingand et Jean-
Pierre Masquelier-Ricard, deux artistes franchevillais.


